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A.S. 2017/2018 

Collegio dei Docenti ISIS “Newton” Varese 

VERBALE N.5 
 

Il giorno 15 giugno 2018 alle ore 9,00, presso la palestra IPSIA dell’ISIS “Newton” di Varese, si è 
riunito il Collegio Docenti come da convocazione di cui alla circ. n. 688 del 08.06.2018, per discutere 
e deliberare sul seguente Ordine del Giorno: 

1. Lettura e approvazione del verbale della seduta precedente.  

2. Modalità di svolgimento delle verifiche per il saldo del debito formativo a.s. 2017/2018.  

3. Adozione dei libri di testo per l’a.s. 2018/2019.  

4. Aggiornamento del RAV. 

5. Piano di miglioramento a.s. 2017/2018.  

6. Piano annuale per l’Inclusione a.s. 2018/2019.  

7. Rendicontazione Funzioni Strumentali, progetti FIS/Bilancio e potenziamento.  

8. Istanze di iscrizione di alunni per la terza volta.  

9. Criteri di iscrizione alla classe 5^ MAS per studenti ex IeFP e CFP. 

10. Revisione piani di studio corsi I.D.A. 

11. Comunicazioni del Dirigente Scolastico.  

12. Varie ed eventuali.  

La riunione inizia alle ore 9,10. Presiede il Dirigente Scolastico prof. Daniele Marzagalli. Funge da 
segretario verbalizzante la prof.ssa Maria Grazia Garritano.  

Risultano assenti i proff. Angelone, Greco L., Lonardi e Rossotti. 

Accertata la presenza del numero legale dei presenti, il Dirigente dichiara validamente costituita 
l’assemblea e passa alla trattazione dei punti in odg. 

1P. odg: Lettura e approvazione verbale seduta precedente. 
Il Dirigente ricorda all’assemblea che il verbale relativo alla seduta del 20 aprile u.s. è stato 

pubblicato da tempo sul sito di Istituto, al fine di consentirne la preliminare presa visione; la prof.ssa 
Castaldi chiede se la delibera 2 del suddetto verbale abbia valenza annuale, in quanto la ritiene 
penalizzante per la classe di concorso A34 (Chimica), a vantaggio della classe di concorso A50 
(Scienze). Il Dirigente risponde che la delibera 2 costituisce applicazione del D. Lgs. N. 61 del 
13/04/2017 e ha valenza fino a modifica deliberata dal collegio, quindi per lo meno annuale. In 

generale, la normativa prevede la curvatura dell’offerta formativa in ragione della quota massima 
di autonomia del 20% del monte ore per il biennio, del 40% per il triennio. Il MIUR impone la 

distribuzione degli insegnamenti in direzione del contenimento della soprannumerarietà, ossia della 
salvaguardia della titolarità dei docenti. Tuttavia, per il prossimo anno scolastico, vi sarà una 
cattedra oraria esterna di chimica che potrà essere recuperata tenendo conto delle ore dei corsi 
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serali; d’altra parte, in quest’anno scolastico anche per la classe A50 è stata predisposta una COE. 
Non essendovi altri interventi, il Dirigente passa alla votazione. Il verbale della seduta precedente 
viene approvato a maggioranza (3 contrari e 10 astenuti) - DELIBERA n.1 

2P. odg: Modalità di svolgimento delle verifiche per il saldo del debito formativo a.s. 2017/2018. 

Essendo state concluse le operazioni di scrutinio, quale modalità di recupero dei debiti formativi, il 
Dirigente propone per tutte le materie, al pari dello scorso anno, la prova di verifica scritta e, in caso 
di esito insufficiente, la compensazione con una successiva prova orale. I l Collegio approva a 
maggioranza (1 astenuto) - DELIBERA n.2 

3P. odg: Adozione libri di testo per l’a.s. 2018/19. 

Il Dirigente comunica che sul sito di Istituto sono reperibili gli elenchi dei libri di testo adottati per 
l’a.s. 2018/19, suddivisi per indirizzo e per classe, così come mdeliberati dai consigli di classe su 

delega del Collegio docenti. Il Collegio li ratifica a maggioranza (1 contrario)- DELIBERA n.3 

4P. odg: Aggiornamento del RAV. 

Il Dirigente comunica che è in scadenza in triennio di validità del RAV, obbligatorio dal 2014/15. La 
preposta funzione Strumentale prof.ssa Chiaravalli presenta la proposta di revisione, contenente 
priorità e traguardi innovativi rispetto alle attuali esigenze della scuola, pur in continuazione con 

quelli del precedente RAV. Il Collegio la delibera a maggioranza (3 contrari, 4 astenuti) - DELIBERA 
n.4 

5P. odg: Piano di miglioramento a.s. 2017/2018. 

In continuità con il precedente punto in odg, la prof.ssa Chiaravalli illustra gli esiti del Piano di 
Miglioramento per l’a.s. 2017/18. Il Collegio lo approva a maggioranza (2 contrari e 5 astenuti) - 
DELIBERA n.5 

6P. odg: Piano annuale per l’Inclusione a.s. 2018/2019. 

Il Dirigente invita il prof. Lo Re a presentare il PAI per l’a.s. 2018/19,  che evidenzia i punti di forza e 
di criticità al fine dell’inclusione di alunni con BES in Istituto. E’ rilevato che gli alunni con BES  
attualmente rappresentano circa il 26% dell’utenza scolastica. Il prof. Lo Re mette in evidenza le 

variazioni proposte rispetto al precedente anno scolastico. Viene anche illustrata la modalità di 
accesso e compilazione del questionario di prossima valutazione dell’inclusione scolastica, in forma 
anonima, da parte di docenti, genitori e studenti, compilabile on line sul sito della scuola. 
Il Collegio approva a maggioranza l’adozione del PAI nel PtOF per l’a.s. 2018/19 (4 contrari e 16 
astenuti) - DELIBERA n.6. 

7P. odg: Rendicontazione Funzioni Strumentali, progetti FIS/Bilancio e potenziamento 

Il Dirigente invita i referenti di Funzioni Strumentali e progetti a relazionare sulle attività svolte 

durante l’anno scolastico 2017/18. Per le Funzioni strumentali i proff.ri Vanetti, Potente, Chiaravalli, 
Tuso, Ricardi, Saponara, Ruvolo, Lo Re, Garritano, Vizza, informano il Collegio in merito alle iniziative 
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messe in atto ed agli esiti ottenuti. Per i progetti relazionano i proff.ri Taranto (per conto della 
pro.ssa Rossotti), Guarnaccia, Sicolo, Monfrini, Magro, Orsini, Maniscalco. Altri responsabili di 
progetto non desiderano intervenire. 

8P. odg: Istanze di iscrizione di alunni per la terza volta. 

Il Dirigente comunica che è pervenuta l’istanza di iscrizione per la terza volta dell’alunno Federico 
Di Blasi della 4A ELE. A nome del Consiglio di Classe, la prof.ssa Baldassarre esprime parere 
sfavorevole, in quanto, nonostante in questi anni sia stato tenuto conto della difficile situazione 
famigliare, il ragazzo non dimostra alcun impegno, anzi, costituisce elemento di disturbo, pertanto 
risulterebbe infruttuosa la frequenza della stessa classe per la terza volta. Non essendoci pareri 
favorevoli di docenti che conoscono l’alunno, il Collegio respinge l’istanza a maggioranza  (tutti 

contrari, tranne 12 favorevoli e 31 astenuti) - DELIBERA n.7. 

9P. odg: Criteri di iscrizione alla classe 5^ MAS per studenti ex IeFP e CFP. 

Il Dirigente premette che per l’a.s. 2018/19 le iscrizioni sono state già perfezionate, pertanto la 
trattazione del punto in odg è riferita alle iscrizioni per l’a.s. 2019/20, e riguarda la preventiva 
valutazione positiva dei crediti scolastici CFP e IeFP pregressi per iscrizione in 4^ o 5^ IPSIA MAS, 
mediante i seguenti punti: 

1. Costituzione di una commissione di esame composta da almeno 3 insegnanti dei corsi IeFP 
e che definisca criteri e crediti di ammissione. 
 

2. Valutazione delle competenze del 4° anno. 
 

3. Valutazione del curriculum precedente. 
 

4. Voto di diploma di tecnico pari o superiore a 70/100 salvo deroghe motivate. 
 

In merito al punto n. 4 le prof.sse Mentasti e Ponsiglione non ritengono opportuno porre lo 
sbarramento, in quanto l’iscrizione al quinto anno è un diritto degli studenti. La prof.ssa Monfrini fa 
notare che i voti di uscita dagli esami di qualifica di terzo e quarto anno sono in genere molto alti, 
pertanto un eventuale sbarramento dovrebbe contemplare un punteggio di almeno 85/100. Tra 
l’altro, sui crediti non vi è possibilità di delibera, poiché disciplinati dalla normativa regionale. Il 
Dirigente precisa che comunque una preposta commissione può valutare se iscrivere gli alunni in 4 
o in 5 IPSIA. La prof.ssa Frascoli mette in evidenza che non vi è corrispondenza tra i voti in uscita 
degli alunni provenienti dai corsi di qualifica presenti sul territorio, e l’effettiva preparazione degli 
stessi; le grosse lacune didattiche rilevate potrebbero essere meglio gestite solo se gli alunni 

venissero suddivisi in due classi. La prof.ssa Baldassarre e il prof. Brunetti fanno notare che, al 
contrario dei percorsi IPSIA, più impegnativi, gli alunni dei corsi di qualifica non colmano le lacune 
attraverso il saldo dei debiti, pertanto lo sbarramento dovrebbe essere funzionale alla selezione di 
studenti davvero meritevoli, risolvendo, nello stesso tempo, il problema della numerosità della 
classe. Sentiti i pareri degli intervenuti, il Dirigente propone di deliberare la costituzione di un 
gruppo di lavoro che, stando fermi i punti 1,2, 3, formuli una proposta per il punto 4, che sarà 
relazionata al collegio ed eventualmente applicata per l’.a.s. 2019/20. Il Collegio approva a 
maggioranza (8 contrari e 13 astenuti) - DELIBERA n.8. 
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10P.odg: Revisione piani di studio corsi I.D.A. 

Nei corsi I.D.A., a partire dal prossimo anno scolastico, per disposizione ministeriale  l’ora 

dell’insegnamento di religione cattolica non sarà più svolta in presenza, ma secondo modalità FAD 
(Formazione a distanza). Il Dirigente presenta la proposta di revisione del piano di studi con 

l’organico di diritto assegnato da USR Lombardia.  
 

Classe a.s. 2018/2019 Classe di concorso  

 
1 PD IPSIA MAS 
 

+ 1 ora di fisica 
Tot. 3 ore 

A020 

2 PD IPSIA MAS 
 

+ 1 ora di laboratorio 
meccanico 
Tot. 6 ore 

B017 

3 PD IPSIA MAS 
 

+ 1 ora di laboratorio 
meccanico 
Tot. 5 ore 

B017 

1 PD ITIS MEC 
 

+ 1 ora di fisica 
Tot. 3 ore 

A020 

2 PD ITIS MEC 
 

+ 1 ora di lettere 
Tot. 6 ore 

A012 

3 PD ITIS MEC 

 

+ 1 ora di MEMA 

Tot. 5 ore 

A042 

1 PD ITIS INFO 
 

+ 1 ora di fisica 
Tot. 3 

A020 

2 PD ITIS INFO 

 

+ 1 ora di lettere 

Tot. 6 ore 

A012 

3 PD ITIS INFO 
 

+ 1 ora di sistemi e reti 
Tot. 5 ore 

A041 

 
Il Collegio approva a maggioranza (5 contrari e 8 astenuti) - DELIBERA n.9. 

12P. odg: Varie ed eventuali. 

Deroghe all’esclusione dallo scrutinio, valutate dal consiglio di classe: Il Dirigente chiede di 

formalizzare le deroghe al numero massimo di assenze consentite, per documentate esigenze di 
salute con certificato medico datato, documentate esigenze di lavoro con formale certificazione del 
datore di lavoro, e particolari e gravi documentate esigenze personali; tulle le documentazioni 
devono essere formalizzate al protocollo. Il Collegio approva a maggioranza (8 astenuti) - DELIBERA 
n.10. 

 
Recupero ore assenza per classi IeFP: Gli alunni delle classi IeFP che abbiano superato il monte ore 
massimo di assenza e che presentino un quadro valutativo complessivamente sufficiente possono 
essere ammessi alla classe successiva o all’esame di qualifica/diploma se nell’anno scolastico 
successivo o, per il 3° e 4° anno, prima dello scrutinio finale recuperano le ore perse con attività 

progettuale o di alternanza scuola/lavoro documentate. Il Collegio approva a maggioranza (3 
contrari, 12 astenuti) - DELIBERA n.11. 
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Adesione reti: Il Dirigente propone l’adesione alla rete Generazione Web con gli Istituti Comprensivi 
“Vaccarossi” di Cunardo e “Vidoletti” di Varese, per la formazione dei docenti nella didattica digitale. 
Il progetto è finanziato da Regione Lombardia ed è quindi totalmente gratuito per l’utenza.  Il 
Collegio approva a maggioranza (2 contrari, 9 astenuti) - DELIBERA n.12. 
 

11P.odg: Comunicazioni del Dirigente Scolastico 

Pensionamenti: Il Dirigente ringrazia per il servizio prestato i docenti e gli assistenti amministrativi 
che da settembre 2018 saranno congedati dal servizio. Dalle ore 11,30 presso il locale bar, avranno 
inizio i festeggiamenti. 

Desiderata orario: Il Dirigente chiede ai docenti di ruolo di compilare il form, reperibile sul sito di 
Istituto, per i desiderata relative all’a.s. 2018/19. Saranno tenuti in considerazione i criteri dello 
scorso anno. Tutti i docenti, nei desiderata, oltre a situazioni personali (L. 104/92, figli piccoli , ecc.), 
devono anche far presenti le esigenze didattiche (ore singole, ore abbinate ecc). 

Esami di Stato: lunedì 18 giugno p.v. alle ore 15,30, presso l’Istituto “Daverio-Casula” in via 
Bertolone, avrà  luogo la conferenza organizzativa per coloro che hanno nomina di Presidente di 
commissione per gli esami di Stato. Dal 18 giugno al 7 luglio le prof.sse Monfrini e Frascoli, anch’esse 
impegnate negli esami, saranno sostituite rispettivamente dal prof. Lemme e dalla prof.ssa Tuso. Ai 
commissari interni d’esame e al personale dell’ufficio tecnico viene chiesto di trattenersi per 

qualche minuto, in coda al collegio, per motivi organizzativi. 

La prof.ssa Garritano comunica che la documentazione clinica e didattica degli alunni di 5^ con DSA 
è reperibile presso l’armadio blindato nell’ufficio della prof.ssa Monfrini; suddetta documentazione 
è pertanto a disposizione delle commissioni d’esame per eventuale presa visione,  qualora non fosse 
ritenuta sufficientemente esauriente la relazione del consiglio di classe, ma dovrà essere restituita 
e non allegata agli atti d’esame di Stato. 

Programmi debiti formativi: Da sabato 16 giugno ed entro domenica 17 dovranno essere 
implementati i programmi personalizzati per gli alunni con debito formativo. Oltre tale data non 
sarà più consentito di operare sul registro elettronico. 

Corsi di recupero: E’ di imminente pubblicazione il calendario dei corsi per il recupero dei debiti 
scolastici. I corsi avranno inizio il 25 giugno p.v. e termineranno il successivo 14 luglio. Ne sarà evitata 

la sovrapposizione, per garantirne la frequenza a tutti gli aventi diritto. 

Assenze durante gli scrutini per saldo debito: Dal 27 agosto p.v. tutti i docenti sono in servizio o 
comunque reperibili per la somministrazione delle prove di recupero del debito. Si ricorda che non 
sono autorizzabili le assenze nei giorni in cui sono calendarizzati gli scrutini, fatta eccezione delle 
assenze ai sensi della L. 104/92,  per malattia, o per aspettativa non retribuita. 

Protezione dati personali: con circolare n. 667 del 30 maggio u.s. si informa che il Responsabile della 

protezione dei dati, designato ai sensi dell’art. 37 del Regolamento UE 2016/679 (“GDPR”), è il Dott. 
Giancarlo Favero di Data Security (www.datasecurity.it), divisione sicurezza di Swisstech S.r.l. Ai 

sensi dell’art. 38 comma 4 del GDPR gli interessati (dipendenti, alunni, genitori etc.) possono 
contattarlo senza formalità, ai recapiti in circolare riportati, per tutte le questioni relative al 
trattamento dei loro dati personali e all’esercizio dei loro diritti.  
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Segretezza d’atti d’ufficio: Il Dirigente ricorda il divieto di divulgare informazioni riguardanti 
contenuti e dinamiche dei consigli di classe, essendo coperti dal segreto d’atto d’ufficio. 

Prove per classi parallele: Il Dirigente comunica che rappresentanti degli studenti, in sede di 
riunione di Consiglio di Istituto dello scorso 11 giugno, hanno espresso la richiesta di abolizione 
oppure di variazione delle modalità di somministrazione delle prove di ingresso (troppo presto se 
somministrate a settembre) e delle prove per classi parallele, in quanto le stesse vanno a 
sovrapporsi alle verifiche ordinarie, determinando un sovraccarico di lavoro; inoltre, sarebbe 
eccessiva la quantità di argomenti da ripassare, con ricaduta del profitto, soprattutto per gli alunni 
con BES; vengono segnalate anche la disparità dei livelli di difficoltà delle prove da materia a materia 
(troppo difficili o molto semplici, alcuni argomenti non svolti in tutte le classi), e l’assenza di 
possibilità di recupero in caso di esito insufficiente; ancora, la somministrazione è curata da docenti 
di altra materia, cosa che facilita la copiatura del compito dai compagni, ed i tempi di 
somministrazione sono insufficienti (poco il tempo per ripassare). Il documento sarà reso visionabile 
sul sito, in modo da discuterne nella riunione di Collegio di settembre ed operare le modifiche 
possibili. 

Esaurita la trattazione dei punti in odg, con l’augurio di trascorrere delle buone vacanze, il Dirigente 
conclude la riunione alle ore 11,30. 

ALLEGATI 

Relazioni dei referenti Funzioni Strumentali e progetti. 

 

Il segretario verbalizzante                                                                       Il Dirigente Scolastico 

Prof.ssa M.Grazia Garritano                                                                  Prof. Daniele Marzagalli 


